

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
 SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)
 Latitud N.: 28° 28' 30"
 Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Domingo 11 de Junio de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife
 con error aproximado de media milla,
 según recorrido en navegación . . . 704 millas.
 Id. de faro a faro 898 idem

TELEFONO
 NUM. 425

CUENTOS DEL DOMINGO

Yo tres y tú dos

Mucho tiempo hacía que se habían casado. El era un buen viejo, pacífico y bonachón, incapaz de hacer mal ni a una mosca, aunque le picara la calva. Ella era aún fuerte y robusta, más tiesa que una vara de cortina, y más terca y taruga que una burra vieja. Llevaba la batuta en su casa, y el único músico de aquella orquesta tocaba siempre al compás que ella quería. Había hecho su voluntad desde que les echaron la bendición, y el viejo se había acostumbrado a pasar por donde placía a su *perpetua*, que era como apodaba a su consorte. Sabía teórica, y aun más prácticamente, que el marido más déspota hace siete veces al día la voluntad de su mujer. Alguna vez allá a sus solas se revolvió contra su flojedad, bondad y benignidad; pero jamás pasaban a vías de hecho estos pujos de carácter. ¡Poco miedo tenía el aquel arrugado tirano hembra! Recordaba, para cohonestar su debilidad, una porción de refranes, dichos, sentencias y cuentos relacionados con su situación: «Lo que quiere la mujer, lo quieren Dios y el diablo.» «El hombre propone, Dios dispone y la mujer descompone.» «Si tu mujer se empeña en que te tires por el balcón, procura que tu casa tenga el piso bajo.» Y, sobre todo pensaba: «Cuando uno no quiere, dos no ríen.» Tenía presente el caso de aquella casada que se ahogó en un río, y el marido, llorando, la buscaba agua arriba, y haciéndose notar, contestó con amargura: «Es que mi mujer era tan contraria a lo que hacían los demás, que aún después de muerta estoy seguro de que ha de ir contra la corriente.» Y aquel otro de otra casada, a quien su marido, harto de ella, en una disputa arrojó al río; y ella, cuando se lo permitía la corriente, sacaba de cuando en cuando la mano derecha, y juntando y separando rápidamente los dedos índice y del corazón, parece que decía: *tijeretas han de ser.*

«Todo esto pensaba; y algunas veces recordaba el buen viejo; pues era medianamente instruido, aquello del Eclesiástico: «Si la mujer tuviese autoridad, será contraria a su marido.» Y aquello otro: «No des a la mujer poder sobre tu alma, porque no se levante contra tu autoridad y quedas avergonzado.» «Que es lo que me sucede a mí, se decía el bueno del viejo: ¡Vaya! y me quedo avergonzado. Alguna vez pensó, pero no más pensó: El divorcio; pero inmediatamente se le venía a la memoria aquello de San Pablo: «Que la mujer no se separe de su marido, ni el marido tampoco deje a su mujer.»

Y así iban viviendo, en paz, si; como que no había ni aun asomo de rebelión.

Pero una noche, sentados al amor de la lumbre:

—¿Cenamos?—dijo él.

—Mira—contestó ella;—aquí tengo cinco huevos, los haré fritos, y nos los comeremos en amor y compañía.

Efectivamente; puso ella la sartén al fuego, se frieron los huevos, y en un mismo plato, como siempre, se prepararon a cenar.

—Tú—dijo ella—te comerás dos y yo tres.

—Mujer—replicó él sonriéndose;—yo soy el hombre, soy el cabeza de la casa; tú eres la mujer, la hembra...

—Si, y tú el macho.

—Bueno, yo el macho; por eso me comeré tres y tú dos.

Y esto lo dijo sin intención de llevar a efecto su amenaza.

Pero la vieja, que necesitaba poco para enseñar los dientes de su terquedad, repuso, ya amoscada:

—He dicho, que yo tres y tú dos, y así será:

—Pues yo digo—gritó el viejo, sosteniendo su opinión contra la de su mujer por primera vez en su vida,—que tú dos y yo tres.

con desusado acento de autoridad—tú dos y yo tres.

—¡Pues me muero!

—¡Pues muérete!

—Ahora verás—y la terca vieja pone en tierra una manta, y se tiende boca arriba, y cruza las manos.

—Vamos, mujer; no juegues; levántate.

—¿Tú dos y yo tres?

—No—dijo el viejo;—yo tres y tú dos.

—Pues muerta me quedo; y ya puedes llamar para que me hagan la caja.

—Bueno; pues llamaré.

Y el viejo, después de titubear un poco, llamó a un carpintero vecino.

—Hombre—dijo éste cuando vio a la vieja—¡qué natural está! Nadie diría que es un cadáver.

—Si—dijo el viejo, apretando los puños—nadie lo diría.

Tomó el carpintero medida del ataúd y se marchó.

—Mujer—dijo el viejo, cuando se quedó solo;—mira que ya te están haciendo la caja! ¿Tú dos y yo tres?

—No; yo tres y tú dos.

Y volvió el carpintero con el ataúd, y colocaron en él a la vieja.

Y pasaron la noche, sin que la taruga vieja se moviese; y sin turbarse el silencio más que por la pregunta que de cuando en cuando hacía el viejo:—¿Yo tres y tú dos? Y por la invariable respuesta de la vieja:—No; tú dos y yo tres.

Y entre tanto, los huevos, causa inocente de aquel sainetesco drama, helados y quietos en el plato.

Y el viejo dió parte al clero de la muerte de su costilla. Y ya se oían los cánticos.

—Mujer, que ya cantan!

—Pues más que lloran. ¿Yo tres y tú dos?

—No—contestó con los dientes apretados el viejo;—tú dos y yo tres.

Y el sacristán, que era amigo de la casa, dió la mano al viejo y el pésame.

—Y qué color tiene la difunta! ¡Parece que está viva!

—Si—contestó el viejo, ya enternecido,—cualquiera diría que está viva.

—Y era tan buena mujer!—añadió el sacristán;—no tenía más sino que era un poco terca.

—Si—afirmó el viejo, dando un suspiro que le arrancaba de los talones;—era un poco terca... un poco terca.

Y entraba gente en la habitación de la difunta. Y la vieja taimada, quieta que quieta. Y ya iban los enterradores a echársela al hombro, cuando el marido se arrodilló, como para besar a su esposa, y le dió al oído:

—Mira que te llevan, mira que te llevan! ¿Tú dos y yo tres?

—No—contestó imperceptiblemente la vieja—yo tres y tú dos.

Y decían los que lo presenciaban:—¡Cómo quería a su mujer!

Echó a andar el cortejo, y el viejo presidiendo. Y concluyeron los cánticos de la Iglesia. Y antes de ponerle la tapa al ataúd, volvió a arrodillarse junto a él y muy quedo:

—Mira qué vamos camino del cementerio—dijo;—aún es tiempo. ¿Tú dos y yo tres?

—¡Que no, y que no!—respondió ella.

—Adelante—dijo el marido sollozando,

A así llegaron al camposanto.

—Dejámela ver por última vez—gimió el viejo.

Y destaparon la caja; se apartaron los cuatro que la llevaban y el que tenía la tapa; y los cinco se quedaron mirando al viejecito lloroso, y condoliéndose al ver que con tanto sentimiento se despedía para siempre de su querida esposa.

Y él, poniendo su boca junto a la nariz de la gran taruga:

—Mira—dijo quedito;—mira que está abierta la fosa; mira que te van a echar al hoyo; llorando te lo suplico: ¿tú dos y yo tres?

—¡No; cien veces no; yo tres y tú dos!

Los cinco hombres miraban conmovidos.

—Pues por última vez ¿oyes? por última: ¿tú dos y yo tres?

—¡No, re no, y recontra no: Yo tres y tú dos!

—Pues... pues—gritó el viejo, sin poder aguantar más, y echando cada lágrima como un dátil—¡cómete los cinco!

Y la vieja, como movida por un resorte, se levanta y se sienta en el ataúd. Aquellos cinco enterradores que oyeron decir «cómete los cinco», y vieron a la muerta levantarse de pronto, creyeron que eran ellos los cinco a quienes había de comerse la muerta, y echaron a correr tan desesperadamente, que los talones le tocaban en las posaderas, gritando: «¡La muerte nos come!» y así llegaron al pueblo, sin dejar de gritar: «¡Qué nos come la muerta!»

Entre tanto la vieja salió del ataúd. Se agarró del brazo de su viejo—ambos muy satisfechos—poco a poco llegaron a su casa, buscaron el plato de los huevos y encontraron el plato, pero no los huevos. Se los había comido el gato.

Joaquín Martínez Lozano.

RAMON Y CAJAL

La gracia del sablo

Hemos leído la siguiente curiosa anécdota del sabio Ramón y Cajal, reveladora de su gracia originalísima y de su socarronería.

En su cátedra explicaba a diario la lección, y numerosos discípulos segían atentamente el discurso y tomaban notas.

Hablando el maestro con uno de los muchachos después de la clase, le dijo:

—Me tienen ustedes encantado por la atención con que siguen mis explicaciones.

—Si, señor—replicó el discípulo;—tenemos dos razones para no perder una palabra; primera, lo maravilloso de la lección, y segunda, la de no perder un solo de los etcéteras que intercala en la oración, porque jugamos a pares o nones apostando por el número.

—¡Ah!—exclamó el profesor—celebro mucho el saberlo.

A la lección del siguiente día acudieron los estudiantes para escuchar religiosamente la lección y perseguir, sin que uno se escapase, los consabidos etcéteras.

¡Que decepción! Ni uno solo pudieron anotar.

Al terminar la clase dijo don Santiago.

—Señores, hasta mañana,—y al zándose del sitio, añadió:

—¡Ah!, se me olvidaba: etcétera, etcétera, etcétera; ganan los nones.

Anoche en el British

Celebrando un triunfo

Anoche, conforme anunciamos, se verificó en el Restaurant «British» el banquete organizado por la sociedad «Tenerife Sporting Club» para celebrar el triunfo obtenido últimamente en el campeonato regional.

Presidió el acto el Sr. Spragg, concurriendo los jugadores del 1.º team bastante socios y otras personas admiradoras del «Tenerife».

Después del «menú» hablaron los Sres. Spragg, Alvarez, Junco y Pestano todos los cuales hicieron merecidos elogios al «Tenerife».

Se acordó dirigir un telegrama dando cuenta de la celebración del banquete y enviándole un atento saludo al Presidente de la referida sociedad D. Antonio Núñez que se halla ausente de esta capital.

Después de los discursos, los reunidos bebieron champagne por la hermosa copa de plata ganada en el campeonato, dándose vivas al «Tenerife S. C.» y a los Sres. Núñez, Spragg y Davidson, capitán éste último del 1.º Tenerife.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

De la Península

Asuntos canarios

Madrid 10—7,30.

El diputado por esa isla señor Salazar se ocupó en el Congreso del desbarajuste que se observa en los asuntos de Obras públicas.

Pidió la destitución del jefe de Obras públicas de Tenerife y el expediente sobre construcción del puerto de San Sebastián de la Gomera.

El ministro de Fomento señor Gasset le contestó que aun no había recibido el telegrama del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife a que aludió el señor Salazar.

Le prometió también el Sr. Gasset interesarse por todas las cuestiones referentes a esas islas.

Los Exploradores tinerfeños en Madrid

«La Acción» es el único periódico de Madrid que publica una información sobre los Exploradores tinerfeños que han llegado a esta Corte, saludándoles afectuosamente.

También publica un grupo fotográfico de los simpáticos Exploradores que se muestran agradecidísimos a las atenciones que se les han prodigado en todo el trayecto.

En la colonia canaria se comenta que ningún diputado fuera a recibirles.

El ilustre periodista y director de «La Acción» señor Delgado Barreto, envió un fotógrafo con dos redactores a recibirlos ofreciéndoles cuanto necesitaban.

El señor Delgado Barreto no pudo asistir personalmente al encuentro de los paisanos por tener ocupaciones ineludibles a la misma hora.

Mañana visitarán los Exploradores la Redacción y talleres del rotativo «La Acción».

La contribución sobre los beneficios de Guerra

Ya empiezan las protestas

Los periodistas interrogaron esta mañana al ministro de Hacienda señor Alba acerca de los inconvenientes que podría ofrecer la implantación de su nuevo proyecto relativo a la contribución sobre los beneficios de Guerra.

El señor Alba dijoles que en efecto se había enterado de las protestas formuladas contra el proyecto; pero que son escasas y en cambio numerosas las felicitaciones que recibe de muchas entidades y especialmente de los Sindicatos agrícolas.

Está dispuesto el ministro no escuchar las protestas.

El proyecto se discutirá y aprobará.

Antes se abrirá una información pública ante una comisión parlamentaria que durará breve tiempo.

Nuevos Abogados del Estado

Los nuevos Abogados del Estado han recibido hoy sus nombramientos.

El propio ministro de Hacienda se los entregó pronunciándoles un discurso.

Los alentó al recto cumplimiento de su misión.

En nombre de todos le contestó el señor Calvo y Sotelo.

Le pidieron la ampliación de las plazas.

El ministro se negó a acceder a sus deseos.

D. Antonio Maura en Palacio

El Monarca recibió en audiencia al ilustre expresidente del Consejo D. Antonio Maura.

Al salir este de Palacio manifestó a los periodistas que intervendría en la discusión del Mensaje de la Corona.

Senado

El senador Sr. Mataix hace resaltar que al mismo tiempo que se discute en la Cámara española la cuestión del idioma catalán, las Repúblicas sudamericanas celebran una Conferencia en la que declaran obligatoria la enseñanza del castellano en todos los centros de instrucción.

En párrafos enérgicos requiere al Senado para que envíe un voto de gracias a la citada Conferencia.

Ataca duramente al catalán calificándole de oscuro y balbuciente.

Congreso

Sigue la discusión del Mensaje. El Sr. Domingo continúa su discurso.

Dice que hay diferencia entre Cataluña y el resto de España.

En esta se confirman los desaciertos y desafueros del Gobierno.

Cataluña preferiría perder los aranceles y toda clase de beneficios económicos a cambio de mantener pura la fuente de su personalidad.

Termina diciendo que Cataluña está al lado de los aliados y que desearía luchar con ellos para conseguir el triunfo del derecho.

CAMBIOS

Londres 23/59
 París 00/00

De la guerra

De Copenhague

Más pérdidas
 Madrid 10/18/42.

Las noticias que se reciben de Copenhague dicen que el Almirantazgo alemán confirma que en el combate de «Skagerak» fueron destruidos 5 submarinos ingleses.

De Londres

Entrevista
 Dicen de Londres que en París han celebrado una entrevista el general Joffre, Briand, Asquith, Grey, Georges y Robetson.

De Roma

La situación militar
 Telegrafian de la capital italiana que en la última sesión que celebró la Cámara, el diputado republicano Chiesa pidió al Gobierno que hiciera una declaración terminante sobre la situación militar.

Sesión secreta

Los diputados socialistas solicitaron que se celebrara una sesión secreta.

Salandra previsor

El presidente, Salandra, contestó que aunque la situación es grave y el enemigo se muestra fuerte, el país no tiene razón para alarmarse porque los actuales acontecimientos ya estaban previstos.

En cuanto a lo solicitado por los socialistas dijo que, sin que esto sea rehuir la sesión secreta estas no suelen dar buenos resultados.

De San Petersburgo

Opinión rusa
 En los centros militares moscovitas se opina que la resistencia de los austriacos será más firme al apoyarse en la tercera línea de trincheras donde se ejercita ahora la presión rusa, y en donde tienen los austriacos 40 divisiones de infantería y 15 de caballería, más 2 divisiones alemanas.

ABONOS PORTUGUESES PARA PLÁTANOS CON EL 10% DE POTASA

Se garantiza la riqueza química de estos abonos con el importe de los mismos

Dirigirse: ANGEL CARRILLO

Plaza Constitución, 11 San José, 17

De Atenas Conferencia

Informan de Atenas que los ministros de Alemania, Austria y Turquía han celebrado una conferencia con Skuludis.

Los griegos se retiran

Los griegos han retirado todo el material de artillería del frente de Macedonia oriental.

De Lisboa

De viaje

Los ministros portugueses de Hacienda y Negocios han marchado para París y Londres.

De Berlín Explicado

Madrid 10 - 24'4.

El objeto que perseguían los ingleses al cerrar el puerto de Yarmouth a la navegación neutral, poco después del combate de Jutlandia, fué el de ocultar los buques de guerra averiados y que se hallan fondeados allí actualmente.

Otro cerrado

También ha sido cerrado el puerto de Lowestoff.

Lo que se pierde

Los buques de guerra ingleses que fueron hundidos transportaban a bordo un total de 200 millones de libras.

Escaramuzas

El día 8 ante la costa flamenga hubo duelos de artillería a gran distancia entre unos pequeños buques alemanes que iban de descubierta y monitores y destroyers ingleses.

Se observaron buenos resultados de varias de las descargas hechas por los buques alemanes.

La flotilla inglesa se retiró a los pocos momentos en dirección a Dunquerque.

Los barcos germanos no sufrieron daños.

Derribado

Un hidroplano alemán sostuvo un combate con otro francés.

El alemán derribó a su adversario siendo sus ocupantes conducidos por un submarino germano a un puerto alemán.

Donativos

El jefe de la flota alemana, Almirante Scheer, ha recibido unos donativos voluntarios que importan 260 mil marcos, para los huérfanos de los pericidos en el combate naval.

De París Batalla

Madrid 10 (recibido a las 3'50).

En el frente occidental ruso continúa la batalla de Wolhynia.

La ofensiva rusa

En la Galytzia los alemanes intentan contener el desarrollo de la ofensiva moscovita que continúa en todo el frente desde Pripet hasta la frontera rumana.

Los rusos han atravesado el Strypa y han llegado al río Zlota.

Prisioneros

El número de prisioneros austriacos forma un total de 1.144 oficiales y más de 64 mil soldados.

Copada

En un punto del frente de Wolhynia los rusos coparon una división entera que se rindió con dos generales y todos los oficiales.

Radiogramas alemanes

10 de Junio

Gran Cuartel general alemán Teatro de guerra occidental:

Cerca de Lihons (al Suroeste de Péronne), nuestra artillería causó la inflamación de un almacén francés de municiones.

También cañoneó con buenos resultados campamentos y transportes de tropas enemigas en la estación de ferrocarril de Suipps en la Champagne; en la orilla occidental del Mosa bombardeó baterías, columnas de infantería y automóviles.

A la derecha del Mosa continúa la lucha favorablemente para nuestras tropas.

Todos los contraataques realizados por fuertes contingentes enemigos cerca del bosque de Thiaumont y entre el bosque de Chapitre y el fuerte de Vaux fracasaron sufriendo los franceses serias pérdidas.

En los Vosgos al Este de St. Dié, logramos destruir por explosiones de minas extensas partes de las trincheras enemigas.

Teatros de guerra Oriental y Balcánico:

Nada nuevo.

Alto Mando.

Viena oficial:

Frente ruso: Ayer los combates en el Noroeste eran menos violentos. Cerca de Kolki y al Norte de Nowoalexiniec y al Noroeste de Tarnopol en el Dnjestr los ataques rusos fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo.

En el frente de la Besarabia reina tranquilidad.

Frente italiano:

En las alturas de Asiago conquistamos Monte Simol y al Norte de Monte Meletta tomamos el Monte Castel Goberto defendido por fuerzas considerables de alpinistas.

Nuestros morteros de grueso calibre han abierto el fuego contra Monte Lisser y contra el fuerte blindado al Oeste de las fortificaciones de Primolano.

Cojimos 28 oficiales 550 soldados prisioneros y tomamos 5 ametralladoras.

Hidroaviones nuestros, lanzaron numerosas bombas a las obras de ferrocarriles de Portogruaro, Latisana, Pallazuolo y a la estación de los hidroaviones en el puerto interior de Frado.

Otros aviones lanzaron bombas a las estaciones ferrocarriles de Schio y Piovene.

Ecos de Sociedad

De viaje

Para Granadilla ha marchado nuestro querido amigo el culto Letrado don Andrés de Arroyo y González de Chaves.

Le deseamos feliz viaje. —Ha marchado para el interior de la Isla, en viaje de negocios, nuestro estimado amigo don Manuel Morales González, hijo del fabricante de los acreditados cigarrillos «El Clavileño». Feliz viaje.

Regreso

Ha regresado de la Península nuestro distinguido amigo don Francisco Maffiote y La Roche acompañado de su señora esposa. Bienvenido.

DEL CABILDO

La Comisión de Hacienda ha terminado ya de informar en los presupuestos para el próximo año, formados por la Contaduría.

En el presupuesto de gastos se han introducido algunas reformas.

Entre ellas está la consignación de 409.888'98 pesetas para el tendido de la red telefónica insular, y un aumento de 0'15 ptas. en la cuota diaria de 1 ptas. para el racionado de los enfermos en los establecimientos benéficos de esta isla.

En cuanto al presupuesto de ingresos se sostuvo el criterio de mantener la actual tarifa de arbitrios, incluyendo solamente el que se ha adoptado implatar sobre los vinos.

También en el presupuesto de ingresos, se consignaron 400 mil pesetas, producto del empréstito que proyecta emitir el Cabildo.

Presupuesto extraordinario

La Comisión permanente ha acordado también, en vista de que el Cabildo no cuenta con recursos para figurar en su presupuesto ordinario las consignaciones necesarias para completar la Facultad de Derecho en la Laguna, crear la sección de Intendentes mercantiles en la Escuela de Comercio, subvencionar la Escuela de Náutica y la creación de becas para el estudio de la carrera de Ingenieros, se forme un presupuesto extraordinario en el que figurarán en



Sacos vacíos. — Se venden usados en pequeñas y grandes cantidades. Hay existencia en cualquier época del año. Maximiliano Diaz Navarro. — Alfonso XIII, 16.

UNDERWOOD

La primera máquina de escribir del mundo. Campeón en todos los grandes concursos de mecanografía celebrados en los últimos 10 años.

La más rápida, sólida y de mayor confianza.

Reune todos los últimos adelantos.

Ventas al contado y a plazos.

Para informes a su representante para la Provincia de Canarias, AMERICO L. MENDEZ, Alfonso XIII, 59, Santa Cruz de Tenerife.

Corsés Natty Lavable

Patentado en España y Extranjero

ELEGANTE, HIGIÉNICO Y ECONÓMICO

De venta CAMISERÍA NEW ENGLAND

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 3

concepto de gastos las 61.500 pesetas que importan los créditos anteriores, y en ingresos, bien la renta del Tabaco cuya cesión se ha solicitado del Estado o ya el producto que se obtenga del aumento de la tarifa de arbitrios.

Vida municipal

El castillo de San Cristobal

Por R. O. del Ministerio de la Guerra se ha remitido para su informe al Capitán General de estas islas la instancia de este Ayuntamiento solicitando la cesión del antiguo castillo de San Cristobal y dicha autoridad ha enviado aquel documento a la Corporación municipal a fin de que, para mayor rapidez, se concrete algo más la oferta que se indica en la petición.

Informe

La Comisión de Hacienda ha informado en la instancia presentada por D. Santiago García Sanabria interesando se aplique en tarifa de aguas para riegos a la que se consume en las obras del embalse de Tahodio.

La citada comisión es favorable a tal petición.

Renuncia

El Concejero de la Casa de Socorro José Reymón Martín ha presentado la renuncia de su cargo.

Reunión

Esta tarde se reunirá la Comisión de Obras para dictaminar diferentes asuntos en trámite.

En el Novedades

A las 6 y media de la tarde gran matinee infantil, proyectándose el famoso drama policíaco en 3 partes, «El club de los coleccionistas» y 3 bonitas películas cómicas.

Por la noche a las 8 y media, sección continua, con un programa colorido, compuesto del hermoso cinematodrama de gran éxito, en 3 partes, «Los leones de la condesa» y el no menos notable también en 3 partes, «El club de los coleccionistas».

De música

Programa de las obras musicales que ejecutará la banda municipal en el día de hoy en la Plaza de la Constitución a las nueve de la noche.

1.ª parte

1.º «La Bruja», pasodoble; Chapi.

2.º «El Reloj de Lucerna», obertura; Marqués.

3.º «Otelo», gran fantasía; Verdi.

2.ª parte

1.º «El tren de la alegría», marcha descriptiva (1.ª vez); Baudet.

2.º «La Corte de Granada», Fantasía Morisca; Capi.

3.º «De Guardia», pasodoble; Marquina.

DESDE AGULO

Festividad de la Ascensión

Con gran solemnidad y júbilo celebróse en este pueblo la fiesta de la Ascensión.

Los habitantes de Agulo ansiosos de algo de Iglesia, deseosos de que no se extinga la fé y la religión que heredamos de nuestros antepasados, han querido demostrar en estos días, que aun existe entre nosotros esta fé que desde lo más recóndito de nuestro corazón palpita aún en de-

manda de culto, de honor y gloria a María Santísima. Así pues por la tarde del 31 de Mayo apenas las campanas con su sonoro acento anunciaban la función que aquella noche había de tener lugar en este pueblo, corrían presurosos a ocupar un sitio en el estrecho recinto que ya ha mucho tiempo viene actuando como Iglesia de este pueblo.

Todos a la Iglesia, todos a la capilla; pero la capilla no puede recoger a todos, el recinto es muy corto y los fieles son numerosos (tal es el estado en que nos hallamos ya cerca de siete años con relación a la Iglesia) y todos desean oír, todos desean ver, todos gozar, así pues en la plaza pública se aglomeraron infinidad de personas, quienes con devoción y fervor acompañaron a rezar el santo rosario.

Terminado que fué el rosario un coro de elegantes señoritas, entonaron la letanía, las flores a María y luego la despedida a la Virgen, terminando los cánticos con una plegaria a María Inmaculada.

Acto seguido el R. P. Baltazar Comín Martín ocupó la sagrada cátedra. Con su persuasiva palabra exhortó a los fieles al continuo amor a María, y a practicar sus virtudes.

Terminado que fué el sermón se entonó de nuevo la despedida a María con cuyo acto finalizó la función.

Al día siguiente, o sea el día de la Ascensión del Señor una numerosa concurrencia asistió a la misa solemne que ofició el R. P. Baltazar quien pronunció una elocuente plática en la que en párrafos tan persuasivos como conmovedores exhortó a los fieles a permanecer en el bien, y a cercar con frecuencia y limpios de corazón al banquete Eucarístico.

Entre las muchas personas que aquel día se acercaron a la sagrada mesa, merecen especial mención las niñas que actualmente educa la digna y laboriosa maestra señorita María Padilla Trujillo quienes hicieron la primera comunión; acto que llamó muy mucho la atención por el fervor y recogimiento con que se acercaron al banquete divino aquellas inocentes y tiernas criaturas.

No terminará estas mal trazadas cuartillas sin antes dar desde estas columnas la más cordial enhorabuena tanto al R. P. Baltazar por su celo por la salvación de las almas, como a la laboriosa maestra por el afán con que trabaja en la educación de las niñas que actualmente el pueblo de Agulo le ha confiado.

El Corresponsal.

Del Puerto de la Cruz

El día 4 del corriente mes celebróse en este pueblo la fiesta de su Patrona N. S. de la Peña de Francia. Dicha fiesta se venía celebrando el día 15 de Agosto y debido a que las principales familias salían al campo a veranear y numerosas personas marchaban también a Candelaria por celebrarse el mismo día la Patrona de nuestras Islas, encontrándose el pueblo medio desierto, el Sr. Cura Regente viendo la necesidad de trasladarla para darle la debida solemnidad lo solicitó del Sr. Obispo, el que accedió a tan justa petición.

El día de la fiesta hallábase el Templo engalanado con sus mejores adornos. Muchas personas acercáronse a la Sagrada mesa para recibir a Jesús Sacramentado.

A las diez de la mañana se cantó la Tercia y Misa con vestuarios habiendo gran concurrencia de fieles. El coro interpretó una misa a varias voces.

A las 5 de la tarde terminadas las «Completas», el Sr. Capellán del Regimiento de Orotava pronunció un

elocuentísimo sermón. Acto seguido salió la Santísima Virgen procesionalmente por las calles de costumbre, acompañada de las autoridades y hermandades del Santísimo y de la Peña. Esta última cuenta hoy con 40 hermanos y más de 100 hermanas. Las niñas de las escuelas formaban también dos grandes filas que daban un aspecto agradable.

De regreso a la Iglesia y antes de entrar la Santísima Virgen, se quemaron algunas piezas confeccionadas por afamados pirotécnicos.

Todo el pueblo ha quedado muy satisfecho de la fiesta elogiando calorosamente a sus organizadores.

Díaz.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 11

Pascua de Pentecostés o venida del Espíritu Santo sobre los Apóstoles y San Bernabé, apóstol.

Indulgencia Plenaria de la Bula

Santos de mañana, día 12

San Juan de Sahagun confesor.

Indulgencia Plenaria de la Bula

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía cantada e himno cantado a San Antonio de Padua.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 6 y media de la tarde: exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de la Religiosa de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de la Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6 y media.

La misa y oficios divinos de mañana son de Inflexión de Pentecostés, con rito doble, color encarnado.

CORSETERIA A MEDIDA

DE F. PRATS

Plaza de Santo Domingo, 1

(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corsets y Fajas.

Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a medida a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos.

Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América.

UNA PERSONA que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino.

Para informes en esta Imprenta.